
Province de Québec 

Municipalité de Saint-Valère 

Lundi 01
er

 mars 2010 

 

 

Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil municipal, tenue lundi le 

01
er

 mars 2010 à la salle municipale, de 20h00 à 20h50. 

 

 

Sont présents:  Madame Sonia Gosselin 

 Messieurs Yannick Trépanier 

  Yvon Martel 

  Claude Bourassa 

  André Normand 

 

   

Est absent: Monsieur Réal Boissonneault 

 

 

 

La séance est ouverte à 20h00 par le maire, Monsieur Louis Hébert, qui est le 

président de l'assemblée. Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et 

secrétaire-trésorier, agit comme secrétaire de la réunion. 

 

39-2010 Lecture et adoption de l'ordre du jour. 

Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Sonia Gosselin que l’ordre du jour 

est adopté tel que lu. 

 

40-2010 Adoption du procès-verbal du lundi 01
er

 février 2010. 

Le procès-verbal de la séance du Conseil tenue le 1
er

 février 2010 a été transmis au 

maire et aux membres du Conseil lors de la rencontre du 24 mars 2010. 

 

Sur proposition de Yvon Martel, appuyée par Yannick Trépanier, il est résolu que le 

secrétaire-trésorier soit dispensé de la lecture de ce procès-verbal et que celui-ci soit 

adopté tel que transmis. 

 

41-2010 Les Comptes. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Sonia Gosselin que les comptes sont 

acceptés tel que présentés. 

 

Voir la liste des comptes fournisseurs annexée. 

 

42-2010 Demande à la M.R.C. de nettoyage du cours d’eau de la Rivière-Noire, branche 32 et 35. 

 

ATTENDU QUE la Municipalité de Saint-Valère a reçu une demande de 

Monsieur Marc Giroux au nom de Ferme Kalestar inc. pour le nettoyage du cours d’eau 

de la Rivière Noire branches 32 et 35 au mois de juin 2009; 

 

 ATTENDU QUE l’inspecteur Monsieur Yvon Pellerin est allé inspecter ledit cours 

d’eau pour constater le bien fondé de la demande; 

 

 ATTENDU QUE ledit cours d’eau se trouve sur deux municipalités, soit 

Saint-Valère et Saint-Rosaire, il appartient donc à la M.R.C.; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par 

Claude Bourassa que le Conseil demande à la M.R.C. de prendre en charge les 

travaux pour le nettoyage du cours d’eau de la Rivière Noire branches 32 et 35, 

puisque ledit cours d’eau parcours deux municipalités et de faire l’acte de répartition. 

  



 

43-2010 Demande de cotation du bassin versant pour les cours d’eau Blanchette, branche 15 et 

Hébert, branche 3. 

 

QUE suite à une demande pour le nettoyage des cours d’eau Hébert branche 3 et 

Blanchette, branche 15; 

 

 EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Yannick Trépanier que le Conseil autorise la demande de cotation du bassin versant pour 

les cours d’eau Blanchette, branche 15 et Hébert branche 3. 

 

44-2010 Demande de Madame Céline Marcoux et Monsieur Benoît Marcoux de nettoyage du 

fossé situé au 1500, rang 10. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Claude Bourassa que le Conseil met à 

l’étude la demande de Madame Céline Marcoux et Monsieur Benoît Marcoux pour le 

nettoyage du fossé situé au 1500, rang 10. 

 

45-2010 Demande de soumissions pour l’achat de diesel 2010-2011. 

Il est proposé par Sonia Gosselin et appuyé par Yvon Martel que le Conseil autorise 

le directeur général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à déposer des 

demandes de soumissions sur invitation pour l’achat de diésel et du  biodiesel selon 

la disponibilité pour la municipalité. Les soumissionnaires invités sont: 

S.C.A. des Bois-Francs, Pétrole Philippe Gosselin, Pétro Vic inc. et 

Pétrole Esso Beauregard inc. Les soumissions devront être cachetées et expédiées par 

courrier recommandé ou être remises en main propre au directeur général et 

secrétaire-trésorier et porter la mention « DIESEL » et ce, au plus tard le lundi 

29 mars 2010 à 13h30 au bureau municipal, sis au 02, rue du Parc à Saint-Valère. 

Les soumissions seront ouvertes publiquement le même jour, au même endroit à 

13h31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 12 avril 2010. 

 

46-2010 Demande de soumissions publiques pour l’achat de pierre pour l’année 2010. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

demande des soumissions publiques pour l’achat de pierre pour la municipalité. Les 

soumissions devront être cachetées et expédiées par courrier recommandé ou être 

remises en main propre au directeur général et secrétaire-trésorier et porter la 

mention « PIERRE » et ce, au plus tard le lundi 29 mars 2010 à 13h30 au bureau 

municipal, sis au 02, rue du Parc à Saint-Valère. Les soumissions seront ouvertes 

publiquement le même jour au même endroit à 13h31 heures et seront étudiées à 

l’assemblée du Conseil du 12 avril 2010. 

 

47-2010 Demande de soumissions sur invitation pour la location de pelle hydraulique pour le 

creusage des fossés. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Yvon Martel que le Conseil autorise 

le directeur général et secrétaire-trésorier, Monsieur Jocelyn Jutras, à déposer des 

demandes de soumissions sur invitation pour la location de pelle hydraulique pour 

l’année 2010. Les soumissionnaires invités sont: Les Excavations Yvon Houle et fils, 

P.P. Dusseault Exvavation; Excavation Jean-Claude Lizotte inc.; Excavation 

Marc Lemay inc., Excavation Bois-Francs inc., La Sablière de Warwick ltée et 

Excavation Pro-tech. Les soumissions devront être cachetées et expédiées par 

courrier recommandé ou être remises en main propre au directeur général et 

secrétaire-trésorier et porter la mention « LOCATION DE PELLE » et ce, au plus 

tard le lundi 29 mars 2010 à 13h30 au bureau municipal, sis au 02, rue du Parc à 

Saint-Valère. Les soumissions seront ouvertes publiquement le même jour au même 

endroit à 13h31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 12 avril 2010. 

  



48-2010 Demande de soumission calcium liquide pour l’année 2010. 

Il est proposé par Yannick Trépanier et appuyé par Sonia Gosselin que le Conseil 

demande des soumissions sur invitation pour l'achat et l’épandage de calcium ou 

magnésium liquide (abat de poussière) pour les chemins municipaux de la municipalité. 

Les compagnies invitées sont : Somavrac inc., Calclo 2000 inc. et SEBCI. Les 

soumissions devront être expédiées par courrier recommandé au directeur général et 

secrétaire-trésorier de la Municipalité de Saint-Valère ou lui être remises en mains 

propres et porter la mention « CALCIUM » et ce, au plus tard le lundi 29 mars 2010 

avant 13h30. Les soumissions seront ouvertes publiquement le même jour au même 

endroit à 13h31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 12 avril 2010. 

 

49-2010 Renouvellement contrat pour l’entretien du parc et du centre administratif. 

 Il est proposé par Sonia Gosselin et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

autorise le renouvellement du contrat d’entretien extérieur pour le parc et le centre 

administratif à l’entreprise Pelouse Sylex pour les années 2010-2011 et 2012 au montant 

de 5 620,00 $ par année plus les taxes applicables, la tonte du stationnement situé sur le 

lot 614-5 soit 25,00 $ de la fois pour environ 7 fois et le prolongation du contrat à 

Monsieur Sylvain Bégin pour l’entretien du centre administratif pour l’année 2011 et 

2012 sans augmentation.  Le Conseil autorise le maire Monsieur Louis Hébert et le 

directeur général et secrétaire-trésorier Monsieur Jocelyn Jutras à signer les contrats. 

 

50-2010 Demande des soumissions pour du transport à l’heure et au kilomètre tonne. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Sonia Gosselin que le Conseil 

demande des soumissions sur invitation pour du transport à l'heure et des soumissions 

au kilomètre tonnage pour l'année 2010. Les compagnies invitées sont : 

Excavation Bois-Francs inc., Les Excavations Yvon Houle et fils, Excavation 

Jean-Claude Lizotte inc., Transport Michel Nadeau et La Sablière de Warwick ltée . Les 

soumissions devront être expédiées par courrier recommandé dans deux enveloppes 

séparées au directeur général et secrétaire-trésorier de la Municipalité de Saint-Valère 

ou lui être remises en mains propres et porter la mention « TRANSPORT HEURE » et 

« TRANSPORT KILOMÈTRE TONNE » et ce, au plus tard le lundi 29 mars 2010 

avant 13h30. Les soumissions seront ouvertes publiquement le même jour au même 

endroit à 13h31 heures et seront étudiées à l’assemblée du Conseil du 12 avril 2010. 

 

51-2010 Autorisation des addendas de l’assurance de la municipalité pour l’année 2010. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Claude Bourassa que suite à la 

réception du renouvellement du contrat d’assurance pour l’année 2010 et la 

possibilité de faire des modification au dit contrat soit en ajoutant des  addendas au 

contrat d’assurance de la municipalité et après étude le Conseil n’ajoutera pas des 

addendas à la police d’assurance avec la Mutuelle des municipalités du Québec 

(MMQ) pour l’année 2010. 

 

52-2010 Renouvellement du contrat de service avec BuroPro pour 2010 (photocopieur). 

 Il est proposé par Claude Bourassa et appuyé par Yvon Martel que le Conseil 

autorise le directeur général, Monsieur Jocelyn Jutras, à signer le renouvellement du 

contrat de service pour l’entretien du photocopieur pour l’année 2010 ce qui 

comprend la réparation (pièces), la poudre et le nettoyage au montant de 0,0448 $ plus 

taxes payable au trois mois (janvier, avril, juillet et octobre) avec la Compagnie 

BuroPro.  

 

53-2010 Annonce dans le bottin de l’Exposition Agricole 2010. 

Il est proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

autorise de faire paraître l’annonce d’un ¼ de page dans le bottin de l’Exposition 

Agricole de Victoriaville pour l'année 2010 au montant de total de 75,00 $ plus les taxes 

applicables. 

  



 

54-2010 Renouvellement de  l’entente  relative à la fourniture de services pour la protection et la 

prévention contre l’incendie avec la Ville de  Victoriaville. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Yvon Martel que le Conseil accepte la 

nouvelle entente relative à la fourniture de services pour la protection et la prévention 

contre l’incendie  avec La Ville de Victoriaville.  Le maire Monsieur Louis Hébert et le 

directeur général et secrétaire-trésorier Monsieur Jocelyn Jutras sont autorisés à signer 

l’entente. 

 

55-2010 Demande d’exploitation d’un chenil de Monsieur Yvon Fournier sur le lot 837-P. du 

Canton de Warwick (rang Courtois). 

  

CONSIDÉRANT QUE Monsieur Yvon Fournier a demandé au Conseil d’étudier sa 

demande pour l'exploitation d’un chenil pour des chiens de traineaux de race Husky-

Malamute; 

  

CONSIDÉRANT QUE Monsieur Yvon Fournier désire établir son chenil sur le lot 

837-P. du Canton de Warwick (rang Courtois); 

 

CONSIDÉRANT QUE dorénavant la Municipalité fait affaire avec la SPAA 

concernant la gestion des plaintes et des licences des animaux domestiques; 

 

CONSIDÉRANT QUE pour l’autorisation de sa demande, Monsieur Fournier devra 

se conformer aux règlements en vigueur à la SPAA; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Sonia Gosselin que le Conseil autorise l’exploitation d’un chenil pour l’année 2010 à 

Monsieur Yvon Fournier et ce, aux conditions suivantes: 

 

QUE Monsieur Fournier devra se conformer aux règlements de la SPAA dans les 

plus brefs délais; 

 

QUE Monsieur Fournier devra se procurer une licence annuelle pour chacun des 

chiens dont il est propriétaire. Ces licences sont disponibles au bureau de la SPAA; 

 

QUE Monsieur Fournier devra faire une demande de renouvellement à chaque année 

avant le 31 mars; 

 

QUE Monsieur Fournier devra se conformer à toute nouvelle réglementation de la 

municipalité et de la SPAA, le cas échéant; 

 

Qu’à la suite d’une plainte, Monsieur Fournier, devra régler le problème dans les 

trois (3) jours suivant l'avertissement de la SPAA;  

 

QU’à défaut par Monsieur Fournier de respecter l’une ou l’autre des conditions 

ci-haut mentionnées, la présente autorisation sera automatiquement annulée. 

 

56-2010 Inscription congrès ADMQ 2010. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Yvon Martel que le Conseil autorise 

les dépenses de Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier pour 

au congrès 2010 de l’ADMQ qui se tiendra les 19, 20 et 21 mai 2010 à Québec. 

 

57-2010 Inscription au Congrès 2010 de la COMBEQ. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

autorise les dépenses de l’inspecteur Monsieur Yvon Pellerin pour assister au 

congrès de la COMBEQ qui aura lieu à La Malbaie les 22, 23 et 24 avril 2010. 

  



 

58-2010 Transfert de somme à l’Agence municipale de financement d’urgence 9-1-1 à la 

firme CAUCA. 

 

ATTENDU QUE l’Agence municipale de financement et de développement des 

centres d’urgence 9-1-1 du Québec a été crée conformément aux articles 244-73 et 

244.74 de la Loi sur la fiscalité municipale et qu’elle doit faire remise aux 

municipalités locales aux fins du financement  des centres d’urgence 9-1-1 de la taxe 

imposée sur les services téléphoniques; 

 

ATTENDU QUE la municipalité désire que les sommes perçues soient transférées à 

son centre 9-1-1 dès que possible; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Yvon Martel appuyé par André Normand 

que la Municipalité demande à l’Agence municipale de financement et de 

développement des centres d’urgence 9-1-1 du Québec de verser dès que possible à 

CAUCA (Centrale d’appels d’urgence Chaudière-Appalaches) dont le siège social 

est situé au 485 boulevard Renault, Beauceville  (Québec) G5X 3P5  pour et à 

l’acquit de la municipalité toutes les remises de la taxe imposée en vertu de l’article 

244.68 de la Loi sur la fiscalité municipale qui lui sont dues, la présente ayant un 

effet libératoire pour l’Agence à l’égard de la Municipalité tant qu’elle ne sera pas 

avisée au moins 60 jours au préalable de tout changement de destinataire, à charge 

pour l’Agence de faire rapport à la municipalité des sommes ainsi versées. 

 

59-2010 Autorisation inscription à clicSÉQUR. 

 

ATTENDU QUE Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général et secrétaire-trésorier 

(ci-après le « représentant ») soit, et il est par la présentes, autorisé à signer pour et 

au nom de la municipalité de Saint-Valère les documents requis pour l’inscription à 

clicSÉQUR et généralement, à faire tout ce qu’il jugera utile et nécessaire à cette fin; 

 

ATTENDU QUE le ministre soit, et il est par les présentes, autorisé à communiquer 

au représentant les renseignements dont il dispose et qui sont nécessaires à 

l’inscription à clicSÉQUR; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par André Normand et appuyé par 

Yannick Trépanier que le Conseil autorise Monsieur Jocelyn Jutras, directeur général 

et secrétaire-trésorier à signer pour et au nom de la municipalité de Saint-Valère les 

documents requis pour l’inscription à clicSÉQUR. 

 

60-2010 Demande de contribution 2010 de l’AFÉAS. 

 Il est proposé par Sonia Gosselin et appuyé par André Normand que le Conseil 

autorise une contribution de 50,00 $ à l’AFÉAS de Saint-Valère pour la nomination 

de Madame Lucie Leclerc dans la catégorie ‘’ Distinction, Agriculture’’ au Gala 

Excellence au Féminin. 

 

61-2010 Demande d’autorisation à la CPTAQ de Monsieur Robert Champagne sur les lots 

571-P. et 572-P. du Canton de Bulstrode. 

 

ATTENDU QUE Monsieur Champagne a déposé une demande d’autorisation à la 

municipalité quelques heures avant la présente assemblée; 

 

ATTENDU QUE la municipalité doit étudier convenablement ladite demande; 

 

EN CONSÉQUENCE, il est proposé par Sonia Gosselin et André Normand que le 

Conseil met à l’étude la demande d’autorisation à la CPTAQ de Monsieur 

Robert Champagne sur les lots 571-P. et 572-P. du Canton de Bulstrode afin d’étudier 

et de se renseigner sur ladite demande. 

  



 

62-2010 Demande de contribution pour le prolongement d’une ligne électrique jusque sur les 

lots 571-P. et 572-P. du Canton de Bulstrode appartenant à Monsieur 

Robert Champagne. 

 Il est proposé par André Normand et appuyé par Yannick Trépanier que le Conseil 

met à l’étude la demande de contribution pour le prolongement d’une ligne électrique 

jusque sur les lots de Monsieur Robert Champagne. 

 

Je, soussigné, certifie par les présentes qu'il y a des crédits disponibles pour payer les 

dépenses autorisées par les résolutions suivantes: 

 

41-2010, 49-2010, 51-2010, 52-2010, 53-2010, 56-2010, 57-2010, 58-2010, 

60-2010. 

 

 

EN FOI DE QUOI, je donne ce certificat, ce 02
ième

  jour du mois de mars 

deux mille dix. 

 

 

 

Le directeur général  

et secrétaire-trésorier,  

 

 

 

Jocelyn Jutras 

 

 

 

 

Lecture de la correspondance. 

Le directeur général donne lecture de la correspondance. 

Correspondances reçues: 

 

 

MRC d’Arthabaska : Certificat de conformité (France Therrien), Avis de 

conformité (projet Vidéotron – Tour autoportante), Avis 

public modifiant le règlement pour l’agrandissement du 

périmètre de la Municipalité du Canton de Ham-Nord; 

MAMROT : Accusé réception de la demande de délai pour l’adoption du plan 

d’urbanisme; 

MFAQ : Accusé réception demande de financement pour le Programme soutien 

aux politiques familiales et démarche municipalité amie des aînés; 

Revenu Québec : Acceptation de votre fichier de données de relevés; 

Ville de Victoriaville : Entente relative à la fourniture des services incendie; 

Député André Bellavance : Consultation pré-budgétaires du Bloc Québécois; 

Bitume Québec : Congrès annuel; 

Carrefour entraide bénévole : Mise à jour répertoire des ressources communautaires; 

Coop des Bois-Francs : Ristourne 2009 

Commission scolaire Bois-Francs : Rapport annuel 2008-2009; 

CPTAQ : Dossier Ultramar ltée (Décision en rectification et en révision), Demande 

de Rose-Ann Baker (Avis de modification de l’orientation préliminaire et 

Décision), Demande de France Therrien (Aliénation de la demande); 

CSST : Prix innovation en santé sécurité du travail, Avis de calcul du taux 

personnalisé, Appartenance à la mutuelle de prévention; 

Fête nationale du Québec : Programme d’assistance financière aux manifestations 

locales; 

Fête des voisins : Inscriptions 2010; 

FQM: Consultation sur l’occupation du territoire, Réforme de la carte électorale, 

Nouvelle session parlementaire; 



Lecture de la correspondance. 

Le directeur général donne lecture de la correspondance. 

Correspondances reçues: 

(suite) 

 

 

Poste Canada : Nouveau modèle de livraison du courrier; 

R.I.S.I.B. : Rapport d’intervention 2009, rapport financier 2009 et salaires 2010; 

SAE : Formation en traitement des eaux usées; 

SOPFEU : Conseils de prévention; 

SPAA : Renouvellement de l’entente; 

Unité Domrémy : Demande de participation financière; 

Vidéotron : Avis de notification concernant les clients d’Inductrie Canada; 

Demande de Madame Céline Marcoux et Monsieur Benoît Marcoux pour le nettoyage 

du fossé situé au 1500, rang 10; 

Demande de Monsieur Yvon Fournier pour l’exploitation d’un chenil; 

Monsieur Robert Champagne : Demande d’autorisation à la CPTAQ et demande de 

contribution pour le prolongement d’une ligne électrique pour les lots 571-P. et 572-P. 

du Canton de Bulstrode; 

Pelouse Sylex : Offre de service pour l’entretien parc et centre administratif; 

Revues:   Le Mensuel de Saint-Valère, Point de Vue, Construire, Urba, Marché 

Municipal, Quorum, La voix du Vrac, InfraStructure, L’Écho du 

Transport, L’Excellence. 

 

 

63-2010 Clôture de la séance. 

Il est proposé à 20h50 par Claude Bourassa que la séance est levée. 

 

Le maire a pris connaissance de toutes les résolutions qui précèdent et est en accord. 

En conséquence, il n’exercera pas son droit de veto. 

 

 

 

________________________ 

Louis Hébert 

Maire 

 

 

_________________________  _________________________ 

Louis Hébert  Jocelyn Jutras,  

Maire  Directeur général 

  et secrétaire-trésorier 


